



# Tema del día

## Seguridad y congestión vial son las demandas vecinales para el futuro alcalde de Osorno

**POLÍTICA.** *Los dirigentes de la comunidad esperan que los candidatos a jefe comunal desarrollen sus campañas con propuestas y soluciones concretas a lo que requiere la ciudad y no con promesas que luego no se cumplen. En Osorno hay cartas que se presentan a las elecciones de octubre próximo.*

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

**A** dos meses de las elecciones de octubre, las necesidades en los distintos sectores de la comuna son evidenciadas por dirigentes en representación de sus comunidades, quienes esperan que el proceso de campaña esté marcado por propuestas de soluciones reales a los problemas ciudadanos y no repetir las eternas promesas que jamás se cumplen.

La seguridad, mejoramiento de los barrios y congestión vial son las demandas vecinales para el futuro alcalde de Osorno, que los habitantes esperan sean abordadas con urgencia. Anhelan soluciones concretas que realmente mejoren la calidad de vida de las personas y exigen que sean ejecutadas durante los próximos 4 años de gobierno comunal, correspondientes al periodo 2024-2028.

Para las elecciones municipa-

les del 27 de octubre se presentan cinco candidatos al sillón alcaldicio de Osorno: el ex diputado Javier Hernández (UDI), el actual jefe comunal Emeterio Carrillo (DC), que buscará la reelección por un segundo periodo, el ex alcalde Jaime Bertín, el ingeniero Maurice Goudie y el actor Álvaro Gómez.

Estas elecciones municipales y regionales son las primeras de este tipo con voto obligatorio, con un padrón electoral provincial de 217.848 personas mayores de 18 años, los que están validados por el Servicio Electoral (Servel) para sufragar. La distribución de votantes instala a la comuna de Osorno con la mayor cantidad de personas (144.859), que deberán elegir los destinos de la gestión edilicia por 4 años.

### SEGURIDAD

Al abordar las preocupaciones de la comunidad en los distintos sectores de la comuna, la primera demanda que aparece es la seguridad, donde si bien reconocen que hay esfuerzos



ENTRE LAS URGENCIAS PLANTEADAS ESTÁ GENERAR MAYORES INVERSIONES Y EL MEJORAMIENTO DE LOS BARRIOS DE FORMA CONSTANTE.

por mejorarla, siguen siendo insuficientes.

Zunilda Colihuechún, dirigente de la junta de vecinos de población Las Vegas, expresó que aún existen muchas poblaciones y villas de la ciudad donde la sensación de inseguridad se incrementa día a día.

“Lo primero que uno espera de las campañas a jefes comunales es que existan propuestas reales y concretas, dejando de lado aquellas que aparecen como ‘caballos de batalla’ por años. Todos prometen soluciones, pero pasan los años y siguen siendo sólo eso, promesas. En esa misma línea, lo que hemos conversado con

los vecinos es que la seguridad debe ser la prioridad número uno de quienes desean ser alcaldes, porque una cosa son las famosas estadísticas que muchas veces dicen que los barrios están seguros y otra muy distinta es la realidad donde hoy nos enfrentamos a delitos a plena luz del día. Eso se tiene que abordar no sólo reforzando a carabineros, igual pasa por mejorar muchos aspectos que en los barrios siempre quedan olvidados”, manifestó la dirigente.

Marcia Sobarzo, presidenta del Comité de Seguridad de Rahue Alto Norte, comentó que la necesidad de contar con

una comuna segura es una urgencia que se arrastra desde hace años, pero que en un principio no se escuchó a los vecinos.

“Este tema no es nuevo, sólo que cuando la gente comenzó a alzar la voz para pedir mayor seguridad, no fueron escuchados y más bien se decía que era una exageración. ¿Cuántas veces se ha pedido que se generen programas para abordar la presencia de la droga en barrios porque la inseguridad va directamente de la mano con eso?. Han existido avances, sin duda, pero lo que la gente espera es que sean soluciones concretas y más rápidas, por-

que no puede ser que pasen 8 o 10 años para concretar proyectos”, comentó Sobarzo.

### CONGESTIÓN VIAL

El estado de las calles, veredas y áreas verdes, junto con la congestión vial que va en aumento en la comuna, es otra preocupación de la comunidad, básicamente porque sienten que existe una respuesta lenta desde las distintas administraciones municipales que han pasado en las últimas dos décadas.

Iván Miranda, dirigente de la población Pedro Aguirre Cerda de Rahue Alto, considera que una de las cosas que

ALEXIS CARVAJAL/AGENCIA UNO



# 27 de octubre

serán las elecciones municipales para definir quiénes serán los próximos alcaldes y concejales de las 346 comunas de todo el país.

(viene de la página anterior)

más impacta en la calidad de vida de las personas, es el tránsito en la comuna.

“Hay demora en concretar, por ejemplo, mejoramientos reales y no parches de calles en los barrios, que va de la mano con dotar de buenas veredas a los sectores. Eso ayuda mucho a que exista congestión vial en horarios punta, desde los barrios al centro y viceversa en las tardes con el retorno. No podemos seguir llenándonos de promesas sin que se vayan concretando. Sabemos que eso no siempre es responsabilidad del alcalde, pero las gestiones para apurar los temas sí dependen de ellos. No podemos seguir con sectores que tienen un solo acceso como Ovejería o Francke, que si bien pareciera que no impacta al resto de los barrios, pero eso tampoco es tan así, porque el atochamiento se va expandiendo”, explicó Miranda.

María Angélica Jaramillo, presidenta de la población Juan de Dios Guajardo en Ovejería, precisó que existe un



CINCO ASPIRANTES BUSCAN OCUPAR EL SILLÓN ALCALDÍCIO DE OSORNO.

consenso de todos los dirigentes del sector en la necesidad urgente de contar con un nuevo acceso.

“Acá tenemos problemas por el mal estado de calle Inés de Suárez, que hace rato requiere que tenga las mismas características, por ejemplo,

# 5 candidatos a alcalde

buscarán el apoyo ciudadano en las elecciones del 27 de octubre para ganar la jefatura comunal de Osorno para el periodo 2024-2028.

AGENCIA UNO

nota con la congestión. Esos son problemas que deben ser resueltos por quien sea el nuevo alcalde, porque son elegidos para velar por toda la comuna. Esperamos que la campaña aborde soluciones de ese tipo, porque hasta ahora vemos que todos están girando en torno a promesas que sólo quedan en eso”, argumentó la dirigente.

## MEJORAMIENTO DE BARRIOS

José Ferrada, presidente de la Unión Comunal de Adultos Mayores de Osorno y presidente del Consejo Regional de Asesores del Senama, apuntó a la necesidad de avanzar en la mejora concreta de los barrios, ya que si bien existen avances, son lentos y parcelados.

“Falta mejoramiento de veredas, sectores que nunca han tenido (como calles de población Las Vegas) o están en muy mal estado y lamentablemente eso afecta con fuerza a nuestros adultos mayores, que son los que sufren. Lo mismo pasa con el tema de generar más

# 5 sectores

se divide la comuna de Osorno, donde los vecinos tienen sus propias demandas y necesidades que deben ser abordadas por la futura administración municipal.

puntos de venta de leña certificada y que sea de fácil acceso, porque la calefacción siempre será una urgencia. Cuando hablamos de necesidades no estamos atacando a nadie, al contrario, creemos que todas las gestiones tienen cosas buenas y otras no tanto, lo que planteamos es que hay necesidades de la comunidad que muchas veces no son recogidas por los alcaldes de turno y eso es un error. Esperamos que la campaña sea de propuestas y soluciones concretas, más que una guerra de descalificaciones y buscando los puntos malos del adversario. Que hagan propuestas propias y no descalificaciones del oponente”, argumentó Ferrada.

Lorena Mansilla, presidenta de la Junta de Vecinos de la Kolbe Bajo, también apuntó a la urgencia de mejorar aspectos que en los barrios suelen quedar postergados, como las áreas verdes, veredas y dotar de mayores servicios.

“En realidad va todo de la mano, porque si tenemos me-

or seguridad en los barrios, permite por ejemplo que existan mayores servicios como cajeros automáticos, farmacias o servicios municipales y que no sean en la zona céntrica únicamente, también en Rahue Bajo, porque la gente está en otros puntos donde no hay nada de eso. En una ciudad en constante crecimiento es vital, por ejemplo, tener un mejor terminal de buses y eso también pasó a ser una promesa de campaña. Lo mismo que el mejoramiento de áreas verdes, es verdad, se avanza en tener mejores y más plazas, pero van quedando olvidadas en la mantención. O tener barrios sin veredas, que puede ser o no una necesidad de mi sector, pero sabemos que aún muchas familias osorninas tienen tierra en sus puertas o veredas viejas con más de 60 años. Estos planteamientos no son para que se usen con descalificaciones entre los candidatos, sino para que piensen en soluciones verdaderas para la gente”, comentó.

CS